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HINWEISE
Im Deutschen werden Substantive (Nomen) großgeschrieben. Um ein Substantiv zu erkennen, gibt es 
verschiedene Proben:
1. �Artikelprobe: Substantive können im Deutschen mit Begleiter auftreten, den Artikeln. Man unterscheidet 

zwischen definiten (der, die, das) und indefiniten Artikeln (ein, eine). Andere Artikelwörter können Pronomen 
sein, die ebenso die Eigenschaft der Definitheit oder Indefinitheit ausdrücken (meine, deine, keine, diese 
usw.). 
Nicht immer steht vor einem Substantiv ein Artikelwort. Außerdem ist die Regel „Nach dem Artikel schreibt 
man groß“ falsch: Das Große haus ist eine falsche Schreibung (siehe 2.).

2. �Erweiterungsprobe: Nominalphrasen (z. B. der Kopf) können erweitert werden, d. h., man kann dem 
Substantiv Adjektive (attributive Verwendung) beifügen, diese stehen vor dem Substantiv (z. B. der große 
Kopf). Im Deutschen deklinieren Attribute, die zu einer Nominalphrase gehören: -e, -en, -em, -er und 
-es. Ausnahmen sind Adjektivattribute, die auf -a enden (das rosa Haus). An diesen Endungen kann man 
erkennen, ob ein Adjektiv als Attribut zu einem Nomen gebraucht wird. 
Artikel können sich mit Präpositionen verbinden. Sehr häufig ist dies bei: an (am Abend), zu (zum 
Mittagessen, zur Arbeit), bei (beim Essen), in (ins Bad), von (vom Onkel).

LÖSUNGEN
Eisen
Dieses Metall ist aus unserer Welt nicht wegzudenken.  
Der Kern der Erde besteht zu einem großen Teil aus Eisen.  
Eisen gehört zu den ältesten Metallen. Früher wurden aus ihm viele Werkzeuge  
und einige Waffen hergestellt. Man nennt diese Zeit die Eisenzeit.  
Leider blieben nicht viele Dinge aus dieser  Zeit erhalten.  
Denn Eisen reagiert auf die Feuchtigkeit in der Luft oder in der Erde. Es rostet.

Nomen werden großgeschrieben. Sie können mit Artikelwörtern 
(der, die, das, eines, ein, eine, dieser, diese, dieses, sein, mein, einige, viel …) vorkommen.  
Sie können mit Adjektiven (z. B.: feucht, nass) ergänzt werden.
1.	�Füllen Sie die leeren Felder mit den Wörtern in den Klammern aus. 

Achten Sie dabei auf die Groß- und Kleinschreibung.
2.	Verbinden Sie jeden Artikel mit seinem Nomen.


